

PRECIO.

En toda la isla,
6 rs. vn.

EL BIEN PUBLICO.

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.

¿A QUÉ ESPERAMOS?

Son verdaderamente incorregibles los hombres de ciertas escuelas: no hay circunstancias, por graves que parezcan, en que alcancen á dominar sus instintos y á dar á sus actos el carácter de seriedad que debieran revestir siempre. Veleidosos ó, por lo ménos, versátiles á cada paso, irreflexivos casi siempre y por temperamento, incapaces de esperar y de obrar á tiempo, viven devorados por la impaciencia, siendo una vez y otra víctimas de su precipitación.

Estos hombres y estas escuelas que, tantas lecciones han recibido, bien inútilmente por cierto, pretenden con la más grande ligereza arrastrarnos á nosotros y hacernos incurrir en los mismos vicios y, lo que es más, en las mismas faltas que tanto les desacreditan. Pretenden también que nosotros nos precipitemos y compartamos con ellos toda la responsabilidad de una impaciencia verdaderamente femenil, como si no estuviésemos palpando las deplorables consecuencias que para esos hombres y esas escuelas se han desprendido de su inmoderado afán de encerrar en un instante la obra de los años y de apresurarse ciegamente, á impulso del más irreflexivo apetito, á arrancar al árbol un fruto inmaduro quizá todavía y falto de sazón.

¿A qué esperais? nos dicen. ¿Por qué no haceis de seguida, hoy mismo, declaraciones explícitas y terminantes en favor de la situación por nosotros creada, y en loor de nuestra grandiosa obra? Sois monárquicos; sois liberales; sois enemigos de los partidos extremos. Os damos una monarquía, y bajo la fé de nuestra palabra os aseguramos que esa monarquía será perfectamente liberal, de todo punto constitucional. ¿A qué esperais? ¿Por qué no os declarais desde luego y sin ambages partidarios incondicionales y ciegos satélites de nuestro improvisado triunfo? El éxito ha sido tan completo como rápido; deber vuestro es apresuraros á sacrificar inmediatamente en aras del «Éxito.»

Y tras diarias provocaciones, ni un momento interrumpidas desde el día de la gran sorpresa, arrojánnos ahora el guante sin rebozo y sin respeto de ninguna especie, poniéndonos así en la precisión de decir nuestra «Última palabra.»

Sí; somos monárquicos constitucionales. Ahí está nuestra historia desde principios del siglo: no hay una ligera mancha, no hay siquiera una ligera vacilación en las páginas de esa honrosa historia. Por el principio monárquico constitucional venimos batallando en épocas sucesivas y derramando á torrentes nuestra sangre en combates de inmarcesible gloria.

Innumerable es el catálogo de víctimas que hemos inmolado en el altar de la patria y de la monarquía constitucional, y el venerando martirologio de nuestro partido nada tiene que envidiar al de ninguna otra religión política del mundo.

Y nuestra perseverancia, y nuestra fé, y nuestro denuedo, sellados cruentamente en la lucha de más de cincuenta años que hemos sostenido contra el absolutismo, ha consumido también nuestras fuerzas en la tribuna y en la prensa, donde hemos alcanzado laureles envidiables y aureolas dignas de la historia de los pueblos libres.

Sí; somos monárquico-liberales, y á nuestro par-

tido han pertenecido todos esos varones insignes de inmortal fama, cuyos nombres registra la historia de nuestra regeneración desde Cádiz hasta Cartagena; desde 1810 hasta 1874.

A los esfuerzos de nuestro partido se debe el triunfo del principio constitucional desde principios del siglo hasta el Convenio de Vergara: lucha titánica sostenida con incansable constancia, con inquebrantable buena fé por todos nuestros grandes hombres, desde Argüelles hasta Espartero; lucha continuada con no ménos constancia y no ménos fé por nosotros en los últimos tiempos, sin que incurramos en la inmodestia de citar los nombres de nuestros adalides de hoy, pero sin que cedamos á nadie tampoco el derecho de prioridad sobre la pureza de nuestros sentimientos ni la excelencia de nuestros fines.

Sí; somos monárquico-liberales, y nuestro partido, tanto como cualquiera otro, más quizá que otro ninguno, ha combatido siempre contra las banderas extremas, ora representen la teocracia, ora sean la enseña de la demagogia.

Nosotros somos y seremos siempre los ardientes defensores del principio representativo, de la monarquía constitucional.

Vosotros no os contentais con estas explícitas declaraciones de nuestra parte, y nos provocais á que las hagamos más concretas, más precisas y perfectamente terminantes en favor de la situación que habeis creado, á la cual pretendéis hacernos ir incondicionalmente y sin perder un instante. ¡Como si el partido constitucional fuese asquerosa meretriz que brinda con sus favores al primero que pasa, ó inmundo cortesano que dobla la rodilla ante el primer poder que encuentra!

Pues bien; también en este punto vamos á ser explícitos y á decir nuestra última palabra.

El partido constitucional, de acuerdo con lo dicho por «El Diario Español» en su artículo titulado «Los constitucionales.» rechaza las contradictorias ideas que «El Diario Español» vierte en su artículo «¿A qué esperan?»

El partido constitucional espera, antes de hacer las declaraciones que de él se exigen, á que desaparezca la terminante oposición que todos los días resalta entre unas y otras columnas de la «Gaceta.» Espera que las palabras, vanas hasta ahora, se conviertan en hechos positivos, y que lo que hasta aquí no ha pasado de fútiles halagos á los intereses y doctrinas de nuestro partido, sea por el gobierno traducido en actos de sabiduría, de prudencia, de justicia, provechosos para el país, para la libertad y para el principio monárquico-constitucional.

Cuando el gobierno concilie sus palabras con sus obras; cuando sus decretos estampados en el diario oficial estén de acuerdo con los artículos de los diarios oficiales y con las halagüeñas promesas de sus amigos; cuando los representantes del gobierno en las provincias supriman la vana palabrería de sus alocuciones, y en cambio traten con la consideración que deben y con el respeto de que son dignas á las corporaciones populares que ellos llaman intencionalmente «sagastinas» y el país apellida constitucionales; cuando esos agentes vean en las diputaciones y en los ayuntamientos de nuestro partido la genuina representación de la moralidad y de la confianza para los pueblos, entonces podremos en-

tendernos con nuestros adversarios y dar un paso más en la senda á que ellos nos llaman.

Nosotros esperamos á que se nos haga la debida justicia, á que se reconozcan alta y paladinamente nuestros merecimientos, á que se confiese sin rodeos que todos los elementos de fuerza y de orden que esta situación ha encontrado, los recursos de que dispone para la guerra, la disciplina con que lleva al combate á nuestros heroicos soldados y la confianza en que la sociedad entera vive, de que ni el fanatismo teocrático, ni de los delirios demagógicos han de venir más á socavar sus bases; todo eso y más que eso hemos creado nosotros; todo eso es nuestra obra; todo eso hemos legado á la situación actual.

El partido constitucional, en fin, espera á que desaparezcan de la actual situación política ciertos elementos incompatibles con él, é igualmente incompatibles é irreconciliables con ella, si no se pretende desnaturalizar lo más esencial de su índole ó reproducir sucesos funestamente trascendentales, de donde se derivan las grandes catástrofes que tanto afectan á la vida de las naciones.

Basta: no pidais más, porque no debemos ni queremos decir más.

(De «La Iberia» del 17.)

Noticias nacionales.

Del «Pueblo» del 22:

Se asegura que los carlistas que ocupan á Cantavieja han retirado sus fuerzas del Collado, replegando más allá de aquella plaza la artillería y parque de municiones, á causa de haberles manifestado un confidente la proximidad de un ataque por fuerzas del gobierno.

El martes hubo campaneó en los pueblos de Vizcaya por victorias debidas á la fecunda inventiva de la diputación á guerra.

De pocos días á esta parte se observa un gran movimiento de concentración de fuerzas carlistas hácia Venasal y Cantavieja.

Han sido relevados el tercero y cuarto batallón guipuzcoano, que acompañaron al pretendiente hasta el pié de las bajas Amézcuas, donde ha establecido su campamento, por el quinto y sexto navarro, á causa de algunos síntomas de insubordinación que empezó á advertirse en aquellos, y de cuyas resultas, según testimonio de dos acogidos á indulto, han sido fusilados tres sargentos, un alférez y varios individuos.

Se han concedido las gracias á que se habian hecho acreedores á los jefes y oficiales é individuos de tropa y voluntarios, por la defensa de Amposta en octubre del año último.

Una columna de la reserva batió el jueves último cerca de Vinaroz á la facción Pardo, que andaba reclutando mozos y arrancándolos á la fuerza de sus hogares, causándoles bastantes bajas, y rescatando once jóvenes que á lo sumo tendrían diez y ocho años.

El capitán general de Aragón, señor Carnicero,

ha publicado un bando para que nadie use armas sin la competente licencia, ni se oculte en ningun pueblo de su distrito militar ningun prófugo ó desertor del ejército, y á este fin todos los vecinos deben proveerse de la correpondiente cédula de vecindad.»

Han sido promovidos, por antigüedad, en el arma de infantería: á tenientes, 179 alféreces; á capitanes, 34 tenientes: á comandantes, 30 capitanes; á tenientes coroneles, 18 comandantes, y á coroneles cuatro tenientes coroneles, todos los primeros en sus respectivas escalas.

Se va á adquirir por la administracion militar, en pública subasta, material de campaña para el ejército.

Dicen de San Sebastian que una de estas noches se hizo astillas en las rocas cerca del faro de Socoa el brik-goleta «Juan Daniel,» en viaje de Cardiff á Bayona y cargado de carbon. Se ahogaron cuatro de sus tripulantes, salvándose el capitán y dos marineros, gracias á los auxilios de dos aduaneros de servicio.

Insistimos en asegurar que el señor ministro de Estado pasará un «Memorandum» á los representantes de España en el extranjero, así que estos se hallen en sus respectivos destinos

Se han ampliado los términos del decreto de 13 de diciembre último, para la redencion de prófugos, hasta 1.º de mayo próximo.

Se ha mandado publicar la sentencia que ha recaído en la causa instruida al brigadier don Joaquin Rodriguez Termens.

Probablemente mañana publicará la «Gaceta» el decreto sobre instruccion pública.

Decididamente parece que S. M. no irá, por ahora, á residir una temporada en el Pardo, como ha venido asegurándose.

El señor marqués de Ahumada ha salido esta mañana en el tren del Norte.

(«Imparcial.»)

En breve quedarán restablecidas á las horas de costumbre, los trenes correos de la línea de Zaragoza.

La direccion general del Tesoro ha acordado, según anuncia hoy la «Gaceta,» que los pagarés expedidos con arreglo á la orden del ministerio-regencia, fecha 23 de enero último, cuya liquidacion no se verifique en los dias 22, 24 y 25 del corriente, se consideren anulados definitivamente.

Se nos asegura, por persona debidamente informada, que el señor Ruiz Zorrilla no ha salido de Bayona para París hasta hoy, siendo falto de exactitud cuanto se ha dicho de su llegada á la capital de la nacion francesa.

Podemos, con datos seguros desmentir ciertos rumores políticos relativos al ministerio que han circulado hoy.

Merced á los auxilios de la Excm. diputacion provincial de Ciudad-Real, según cuenta un diario del citado punto, ha podido conseguirse en el partido de aquella capital la extincion de la langosta. Hasta ahora van recogidas mas de 200 fanegas de

canutillo de aquel insecto (cribadas), lo cual representa muchos millones de mosquitos, que se convertirian á su tiempo en nube de atroz desolacion en aquellos campos.

(«Correspondencia de España.»)

Noticias Etranjeras.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES (del «Diario de Barcelona.»)

París 19 de febrero.

Los únicos acontecimientos de hoy son las reuniones de los diversos partidos con objeto de llegar á un acuerdo para la formacion del Senado. En la que ha habido en casa de M. Casimiro Perier, y á la cual han asistido el centro derecho, el centro izquierdo y el grupo Lavergne, se ha deliberado detenidamente sobre este asunto. El centro derecho, al ménos la parte liberal, ha desechado el que se agregasen para la eleccion á los concejales en número igual de primeros contribuyentes, y ha aceptado el proyecto Wallon, salva una sola disposicion: los 75 senadores que ha de nombrar el poder ejecutivo ó la Cámara. El centro izquierdo ha declarado que no cederia sobre la eleccion por el jefe del poder ejecutivo, y el centro derecho, para llegar á una transaccion, ha dicho que estaba dispuesto á abandonar esta prerogativa, pero que no podia decidir nada en esta cuestion, y que haria lo que determinase el mariscal Mac-Mahon.

La reunion ha delegado entonces á M. de Audiffret Pasquier para pedir á los ministros que manifestaran definitivamente la opinion del gobierno. En seguida se ha reunido el Consejo de ministros, y el presidente de la república ha declarado allí que, para facilitar una transaccion necesaria, abandonaba la prerogativa del nombramiento de una parte de los senadores. Cuando ha vuelto el delegado y ha dado cuenta del resultado de su cometido, la reunion ha aprobado por unanimidad el proyecto Wallon.

Habiéndose reunido tambien la comision de las leyes fundamentales para terminar el arreglo de algunos detalles, el ministro del Interior, M. Chabaud-Latour, se ha presentado ante ella para hacer una importante declaracion. El ministro ha dicho en sustancia que el gobierno, despues de enterarse de las opiniones de los diversos grupos de la Asamblea é inspirarse en sus deseos, se adheria al sistema que da el nombramiento íntegro del Senado á los Consejos generales, de distrito, etc., y que por consiguiente, no apoyaba el nombramiento de una tercera parte del Senado por el presidente ni que se agregasen los mayores contribuyentes á los Ayuntamientos para nombrar el delegado de cada Consejo municipal. El ministro ha manifestado además á la comision los motivos que han guiado al gobierno en la senda conciliadora que le ha dictado su resolucion, y le han inducido á aceptar un proyecto que se presentaria así ante la Asamblea con el apoyo del gobierno, de la comision y una fraccion considerable de la Cámara. Estas declaraciones han producido viva impresion, y la comision, sin decidirse desde luego, ha empezado á deliberar sobre este asunto.

Segun los rumores que acaban de llegar á mi oido, se ha llevado por fin á cabo cuando ménos se pensaba la union de los centros por la cual se han hecho esfuerzos infructuosos durante dos años. ¿Llegará á ser esta vez una realidad? Las dos derechas cuentan con el apoyo del centro derecho que quisieran obtener para hacer aprobar la proposicion Meplain en el caso de ser aprobado el nuevo proyecto de Senado. En tanto las derechas continúan propalando el rumor de que el mariscal es mas fa-

vorable en el fondo á la proposicion Meplain que á los proyectos constitucionales, de los que está dispuesto á prescindir si obtiene en cambio los derechos de disolucion y de «veto» suspensivo. Pero el derecho de «veto» seria una precaucion vana porque no pudo producir nada eficaz en tiempo de Luis XVI á pesar del resto de prestigio de que gozaba entonces la monarquía. Tal es por otra parte el parecer del duque de Broglie que teme además los desastrosos efectos de una disolucion prematura cuya consecuencia inevitable seria la creacion de dos fracciones igualmente exageradas, la de los radicales y la de los bonapartistas que harian imposible todo gobierno y prepararian la mas peligrosa de las guerras civiles.

Anteayer asistió una considerable multitud al templo protestante de la calle de Grenelle con motivo de las solemnes exequias de M. de Bonnechose, el distinguido historiador de cuyas obras tendrá V. ciertamente noticia. M. de Bonnechose, que contaba setenta y tres años, era director de las bibliotecas de los palacios de Versalles y Compiègne, y hermano del ilustre arzobispo de Raun. A pesar de sus esfuerzos el piadoso prelado no ha podido convertir á su hermano á la religion católica.

Varios periódicos anuncian que M. de Corcelle, embajador cerca del Vaticano, acaba de llegar á Versalles. Nuestro embajador en Berlin, M. de Goutant-Biron, ha salido de la capital de Prusia para París, y tambien está en camino el general Le Flo. Los diputados embajadores tienen empeño en hallarse en Versalles en la época en que se discuta en la Asamblea la ley sobre el Senado.—D.

París 20 de febrero.

Escriben de Versalles á la «Liberté:»

«El partido de la Apelacion al pueblo no ha tomado aun resolucion definitiva sobre el proyecto Wallon. Es inexacto que la extrema derecha haya firmado la nueva enmienda de Mr. Raoul Duval dirigida á que los senadores sean nombrados por el sufragio universal.»

Se asegura que el duque de Broglie está muy preocupado á causa del papel que se le ha designado en las últimas reuniones del centro derecho; se le ha representado como patrocinador de los proyectos de transaccion del centro izquierdo, siendo así que es partidario de las restricciones formuladas ayer por la comision de las leyes constitucionales, especialmente la intervencion de los primeros contribuyentes del municipio para la eleccion del delegado del Consejo municipal.

La izquierda se reúne hoy á las cuatro de la tarde para oír la comunicacion de los resultados de la negociacion pendiente entre ese grupo y los del centro derecho, centro izquierdo y grupo Lavergne. La izquierda, al mismo tiempo que cede sobre la mayor parte de los puntos, insiste en no aceptar el nombramiento de la tercera parte de los senadores por el presidente de la república.

La derecha y la extrema derecha no han tenido reuniones parlamentarias. La opinion del grupo legitimista es bien conocida: sus individuos se oponen á la institucion del Senado. En cuanto á la derecha moderada está resuelta á conceder al mariscal el nombramiento de una tercera parte de los individuos del futuro Senado.

Se dice que si llega á aprobarse el proyecto Wallon la extrema derecha se negará á tomar parte en la eleccion de los setenta y cinco senadores cuyo nombramiento se reserva á la Asamblea.»

Noticias de Berlin dicen que el conde de Moltke se encuentra mejorado de su última enfermedad.

Dice «La Patrie:

«Es inexacto que el príncipe de Hohenlohe asistiese al banquete dado el juéves último en el palacio de la Presidencia.

MM. Alejandro Dumas y Haussonville han sido invitados por el mariscal Mac-Mahon á comer con él el juéves. Al hacer esta invitacion, el presidente de la república no ha hecho mas que conformarse con una costumbre establecida desde antiguo.

El conde de Bismark demuestra de algun tiempo á esta parte una marcada preferencia por los militares en los nombramientos para cargos diplomáticos. Como una prueba de ello diremos que acaba de nombrar en calidad de agregado á la legacion de Alemania en Bruselas al conde de Rantzan, teniendo del tercer regimiento de hulanos de la guardia.»

La agencia «Havas» publica los siguientes telegramas:

«Londres 20 de febrero.—M. Marling, candidato liberal, ha sido elegido diputado por Strond por una mayoría de 206 votos.

Aden 20 de febrero.—El almirante egipcio Mac-killon-Bajá ha regresado ya aquí después de cumplir la comision especial con que fué á Berbera. El puerto de Berbera está abierto otra vez. Se han zanjado todas las dificultades que paralizaban el comercio.

Shanghai 18 de febrero.—El príncipe Chum, padre del Emperador, se retira de los negocios públicos.»

Montpeller 21 de febrero.

El «Messenger du Midi» publica en su alcance los siguientes telegramas:

«París 20 de febrero.—Se ha desmentido el rumor difundido por los periódicos alemanes de que se trata de llamar á Berlin al príncipe de Hohenlohe para conferirle el cargo de vice-canciller del Imperio.

París 20 de febrero.—La mayoría del centro derecho no acepta las modificaciones reclamadas por la derecha en el proyecto de ley relativo al Senado, y por otra parte el centro derecho está muy preocupado en vista de la derecha moderada y de la extrema derecha que persisten en mostrarse resueltamente hostiles á los proyectos de las leyes fundamentales y que manifiestan que si el proyecto relativo al Senado se aprueba no tomarán parte en la eleccion de los 75 senadores, de manera que la izquierda podrá nombrar 75 senadores republicanos.

Ayer Mr. de Kerdrel dijo ante la comision que entiende en el proyecto de las leyes fundamentales lo que sigue: «El mariscal Mac-Mahon se halla prisionero de la izquierda y debemos hacer todo lo posible para libertarle.»

El «Soleil» periódico orleanista, censura el pensamiento de conceder á la Asamblea el nombramiento de Senadores.

En los círculos parlamentarios muchos son los diputados que dicen que los individuos de la izquierda que mas influyen en ella no esperan alcanzar el triunfo de sus planes, pero que han querido infundir esperanzas para que después bajo la influencia de un gran desengaño, la Asamblea se decida al fin á decretar su disolucion.

Al marcharse de Temeswar el archiduque Salvador, ha sido objeto de manifestaciones de simpatía por parte de las autoridades y de la poblacion.

París 20 de febrero.—«El Paris-Journal» publica una carta dirigida al mariscal Mac-Mahon en que se dice que el partido republicano está haciendo una

gran propaganda por medio de innumerables folletos, con las cuales malea al país.

Esta carta, en que se citan muchos ejemplos del hecho que en ella se denuncia, ha producido viva sensacion.

París 20 de febrero.—La izquierda ha manifestado que votará el proyecto de M. Wallon, aunque no se admitan las modificaciones propuestas.

Los delegados de la izquierda se muestran muy satisfechos del resultado de la conferencia celebrada hoy en casa de M. Bocher, y consideran segura la aprobacion del proyecto de M. Wallon.»

(«Diario de Barcelona.»)

De «La Crónica de Cataluña:»

La Cámara de diputados de Prusia terminó el juéves la discusion general de la ley de reforma provincial, la cual pasó á una comision para el examen de su articulado.

Los debates han girado especialmente sobre dos puntos: la conservacion de los actuales presidentes de gobierno y la de sus consejeros. Pero la cuestion á que dió mas importancia la Cámara fué la de si estas reformas que entraña la ley provincial debian hacerse extensivas desde luego á las provincias occidentales, esto es, al Rhin y á Westfalia.

El gobierno y una parte de la Cámara deseaban aplazar la introduccion de dichas reformas en las citadas provincias por temor á la influencia del clero, que podria explotar en su favor la eleccion de los burgomaestres por el comun.

Esto no obstante, la Cámara prusiana ha aprobado por 292 votos contra 28 la enmienda del señor Virchow, favorable á la estension de la nueva organizacion provincial á Westfalia y á la provincia rhinana.

A continuacion de la ley de las reformas en la organizacion provincial, la Cámara entró, en su sesion del dia 12 en la discusion general del proyecto de ley que erige en provincia la ciudad y distrito de Berlin. Este proyecto ha pasado tambien á una comision especial para su examen.

Noticias varias.

Segun «The Globe» los indígenas de la ribera del Benin habian acometido á buques mercantes ingleses. Con este motivo los buques de la escuadra británica del Africa occidental se habian puesto en marcha para ir á proteger á sus nacionales y castigar á los agresores.

En las «Memorias de un periodista» de Villemsant, se relata el siguiente suceso, que presencié en Baden-Baden el autor:

«Sabido es, dice, que á los oficiales prusianos les está prohibido el jugar, aun cuando sea haciendo puestas pequeñas. Uno, sin embargo, vestido de paisano habia puesto 10 luises de oro sobre un color y habia tenido la suerte de ganar dos veces consecutivas doblando; al querer retirar su puesta se apercibió de que el rey de Prusia estaba presente mirando el juego. El susto no le permitió retirar su dinero; y mientras su asombro duraba, el color al que habia apuntado salió por tercera, por cuarta y por quinta vez. Tres mil doscientos francos estaban reunidos ya; pero el agraciado estaba en la actitud de saludo al rey, y no se atrevia á recoger lo ganado, temiendo por otro lado que la suerte le quitase de un golpe lo que le acababa de dar.

El rey terminó entonces su angustiosa situacion, acercándose á él y diciéndole:

Le aconsejo á Vd. que se retire con sus ganancias antes de que yo me aperciba, pues podria usted perder por dos lados.»

Tres jóvenes ninfas de Chicago tratan de establecer una barbería en aquella ciudad; una enjabonará, otra afeitará, mientras que la tercera tocará el arpa sentada en una especie de trono. Indudablemente está muy desarrollado en la muger de los Estados-Unidos el sentido del «trabajo.»

El Consistorio de los juegos florales que anualmente se celebran en Barcelona el primer domingo de mayo, ha publicado la convocatoria y cartel de premios para el certámen de 1875.

Por el ministerio de Instruccion pública de Prusia se ha dictado una orden para que los maestros de instruccion primaria estudien en las Escuelas normales y expliquen á sus discípulos la conveniencia de conservar y proteger los animales útiles á la agricultura, que los labradores de todos los países son tan propensos á considerar como nocivos á sus intereses.

Con objeto de facilitar este acuerdo se ha dispuesto que se escriban algunas memorias, en las que los maestros puedan encontrar reunidos los conocimientos requeridos.

Crónica Local.

La Sociedad Dramática que debia actuar en nuestro coliseo en la noche del domingo, tuvo que suspender la funcion anunciada por no reunir suficiente número de suscritores.

Segun tenemos entendido para el próximo domingo se ha acordado poner en escena la que tenia anunciada, rebajando la cuota del suscriptor á tres reales. Las entradas personal á dos reales y señoras y niños á tres cuartillos de real, advirtiendo que los suscritores que no obtengan palco se les reservarán sus correspondientes butacas.

Ateayer por la mañana tuvo lugar ante el Ayuntamiento la rectificacion del alistamiento de los mozos comprendidos en la actual quinta, hallándose incluidos en él ciento y once. El domingo próximo dia siete y á las siete de su mañana se dará principio al sorteo de los mozos.

En la mañana de ayer suscitaronse cuestiones entre dos mozos de cordel de resultas de lo cual recibió uno de ellos un cuchillazo en la mano izquierda.

SORTEO 9.

En la Rifa celebrada ayer á beneficio de la Casa de Misericordia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
2	10	2049	10	3900	10
98	15	2149	10	3961	50
170	15	2237	30	3992	10
395	10	2269	15		
421	30	2409	100		
602	30	2436	100		
726	10	2560	10		
869	15	2567	10		
885	10	2590	10		
		2608	30		
		2765	500		
1237	10	2795	30		
1249	15	2982	15		
1353	10				
1462	10				
1649	10	3077	10		
1782	50	3263	15		
1821	10	3473	15		
1872	10	3737	15		
1992	10	3757	10		
		3811	15		

Se han distribuido 4000 cédulas.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Absalon mártir y San Simplicio papa y mártir.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Concepcion en San Francisco.

En la iglesia de San José está tarde al anochecer devoto ejercicio de mártir de Cuaresma con sermón por don Narciso Panedas Pbro.

En San Francisco, Dios mediante, hoy y mañana al toque de oracion sermón moral por el Doctor F. C. rdona Pbro.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 1.º

Para Palma con trigo laud esp. San Lorenze pat. Rafael Roca con 7 trips.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale a las 6 horas, 32 minutos.—Fóñese á las 5 horas, 53 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 3 horas, 37 minutos de la mañana.—Fóñese á las 12 horas, 00 minutos de la mañana.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES

DEL BIEN PUBLICO.

Madrid 26.—5 50 t.

Mahon 28.—3 25 t.

Terminadas las fortificaciones de la linea del Arga quedan aseguradas las nuevas posiciones, con lo cual se ha ganado media campaña. (1)

El general Quesada inspecciona el ejército.

Buffet ha formado en Francia un ministerio conservador.

3 p. ≡ Interior, 16'15.

Exterior, 19'20.

Bonos, 48'80.

(1) No sabemos si interpretamos bien este párrafo, que dice así en el telegrama original: «Terminadas fortificaciones Arga nuevas posiciones ganándose media campaña.»

Madrid 27.—5 45 t.

Mahon 1.º.—3 85 t.

Ha venido el Rey para presidir el Consejo de Ministros celebrado hoy y ha recibido los representantes de Suecia y de Inglaterra.

El mariscal Mac-Mahon en Francia ha recibido solemnemente á nuestro representante señor de Molins.

Confírmase la derrota que han sufrido los carlistas cerca de Bilbao.

3 p. ≡ Interior, 15'85.

Exterior, 18'82.

Bonos, 49'00.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

CONSUMOS.

Las circunstancias especiales porque viene atravesando el Ayuntamiento de mi presidencia de poco tiempo á esta parte y que son de todos conocidas, le han colocado en la necesidad, harto sensible, de usar de cierta tolerancia, mal tenida por cierto, y tal vez peor interpretada por unos y exageradamente comentada por otros al ver la actitud que ha venido observando.

Aunque la situacion del mismo continua bajo igual aspecto, no cabe prolongar ni un dia mas esta conducta que las leyes administrativas reprueban, y la opinion pública podria con fundamento censurar.

Sin entrar ahora en otra clase de consideraciones que no faltará al Ayuntamiento oportunidad para presentarlas á la faz pública y explicar las causas que han servido de rémora al desenvolvimiento de su accion administrativa dentro de la ley, precisamente en el período álgido que viene atravesando desde el restablecimiento de la contribucion de consumos, y guiada en estos momentos dicha corporacion por el solo propósito de no dejar desatendido el mas sagrado de los deberes que las leyes le imponen, como es la realizacion de los ingresos del presupuesto municipal y demas recursos que le están confiados, máxime cuando tan poco tiempo queda del presente año económico, ha acordado que se dirija la última escitacion á los que están en descubierto de los derechos devengados por la introduccion en esta Ciudad desde 1.º de Julio último de cereales y demas articulos de consumo comprendidos en el decreto de 26 de Junio anterior, á fin de que acudan á la Administracion del ramo sita en el Anden de Levante á satisfacer sus respectivos adeudos, dándoles de tiempo para ello hasta el 2 de Marzo próximo inclusive y hora de las 5 de la tarde, despues de cuyo dia, no se admitirá cantidad alguna de los deudores morosos, sin que satisfagan al propio tiempo el recargo correspondiente en que desde luego se les declara incursos por no abonar dentro del plazo señalado lo que adeudan, y se entablarán contra los mismos los demás procedimientos marcados en la Instruccion de 3 de Diciembre de 1869, en caso de resistencia.

Al hacer público el acuerdo del Ayuntamiento que estoy resuelto á ejecutar sin consideracion de ningun género, escudado con el Art. 145 de la ley municipal vigente y otras disposiciones posteriores; con la legalidad de la exaccion puesto que está apistada á la tarifa del Gobierno y para evitar además la responsabilidad en que por su negligencia ó morosidad podría incurrir el Ayuntamiento con arreglo á lo prevenido en la Real Orden de 4 de Agosto de 1872, aconsejo á los deudores por dichos conceptos aprovechen el plazo que se les concede para saldar sus descubiertos, sin perjuicio de lo que el Gobierno resuelva acerca de la rebaja solicitada por algunos en los derechos señalados por aquel á los

cereales, pues hasta que tal resolucion recaiga, aunque sea en sentido favorable, están sujetos á la tarifa vigente, obligados por tanto á satisfacer los derechos con arreglo á la misma, y colocada la autoridad en el terreno legal al exigirlos; debiendo prevenir á unos y otros, que transcurrido el indicado plazo sin haber verificado el pago de lo que cada uno adeuda, se les aplicarán los apremios de Instruccion.

El Administrador de consumos remitirá el dia 3 del mes entrante sin falta alguna á esta Alcaldía una relacion nominal de los deudores morosos para publicarla y despachar en seguida los apremios á que haya lugar.—Mahon 25 Febrero 1875.—El Alcalde, Juan Mercadal.

Alcaldía de Mahon.

Habiendo quedado terminada en el dia de hoy la rectificacion del alistamiento, se halla espuesta al público en los pórticos de estas Casas Consistoriales relacion de las inclusiones y exclusiones acordadas por el Ayuntamiento durante los dias en que ha tenido lugar dicha operacion, á fin de que los interesados puedan enterarse y obrar con arreglo al artículo 49 de la ley.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento. Mahon 28 Febrero de 1875.—Juan Mercadal.

SORTEO.

El dia 7 del actual á las siete de la mañana se verificará en las Casas Consistoriales el sorteo de los mozos comprendidos en la quinta de este año en virtud de lo dispuesto en la Orden del Exmo. señor Ministro de la Gobernacion de 16 Febrero pasado.

Y se anuncia al público para que los interesados, padres parientes ó amos concurren á presenciar tan importante acto.

Mahon 1.º Marzo de 1875.—Juan Mercadal.

Para Barcelona.

A últimos de la presente semana saldrá la goleta de esta matrícula RAYO capitan Pons. Admite cargo y pasajeros y lo despacha los señores Taltavull, Tomás y Estela.

Para alquilar.

Lo está la casa calle del Carmen número 29. Es cómoda para una numerosa familia; capaz para una sociedad de recreo, como para una escuela por sus grandes y espaciosas salas y con un hermoso jardín.

Informarán calle Santa Catalina número 8.

AVISO.

El capitan D. Luis Olivur de la corbeta francesa «Charitas,» surta actualmente en este puerto, hace presente al público que no responde de ninguna clase de deudas que contraigan sus tripulentes.



LIBROS DE LANCE.—En la casa número 18 de la calle de Deyá hay una buena coleccion para vender á precios módicos.